

hungen auch zur Bundesrepublik Deutschland herzustellen und zu entwickeln. Sie bedauern, daß die Regierung der Bundesrepublik Deutschland die vielen Möglichkeiten zur Herstellung solcher Beziehungen nicht wahrgenommen hat und immer noch auf den Positionen der Feindseligkeit gegenüber den sozialistischen Staaten verharret.

Beide Seiten erachten es für notwendig, mit aller Deutlichkeit hervorzuheben, daß alle Eroberungsbestrebungen der westdeutschen Militaristen und Revanchisten auf die entschiedenste Abwehr stoßen werden. Die Sowjetunion ist der treue Freund und Verbündete der Deutschen Demokratischen Republik und wird im Falle einer Aggression gegen die Deutsche Demokratische Republik, von wo sie auch ausgehen möge, ihre Bündnispflicht bis zum äußersten erfüllen und der brüderlichen Deutschen Demokratischen Republik mit allen ihr zu Gebote stehenden Kräften zu Hilfe kommen.

Beide Seiten können nicht umhin, die Aufmerksamkeit auf die Tatsache zu lenken, daß die herrschenden Kreise der Bundesrepublik Deutschland ihre provokatorische Tätigkeit in Westberlin verstärken. Die revanchistischen Umtriebe der Bundesrepublik Deutschland in dieser Stadt, die nicht ohne Wissen und mit Duldung der Besatzungsbehörden der drei Westmächte erfolgen, sind dazu angetan, ernsthafte Komplikationen in Mitteleuropa hervorzurufen.

Westberlin gehörte niemals und kann niemals zur Bundesrepublik Deutschland gehören. Die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion betrachten Westberlin als selbständige politische Einheit. Das wurde im Vertrag über Freundschaft, gegenseitigen Beistand und Zusammenarbeit zwischen der DDR und der UdSSR fixiert.

Die Sowjetunion würdigt die hervorragende Rolle der Deutschen Demokratischen Republik im Kampf für den Frieden und für die Sicherheit Europas, für die deutsche Friedensregelung, gegen die gefährlichen Bestrebungen der westdeutschen Revanchisten und Militaristen. Dieser Kampf der DDR findet die Anerkennung der friedliebenden Völker. Allein schon die Tatsache, daß auf deutschem Boden der friedliebende Arbeiter-und-Bauern-Staat besteht, ist für das Schicksal des deutschen Volkes, für die Sache des Friedens in Europa und in der ganzen Welt von gewaltiger historischer Bedeutung.

Die Deutsche Demokratische Republik ist der wahrhaftige Verfechter der nationalen Interessen des ganzen deutschen Volkes, der im Interesse der Schaffung von Bedingungen für die Vereinigung Deutschlands auf